

# COMPLETADO

por todos lados el anillo  
de hierro alrededor del

# CENTRO — de — BILBAO

## Destruídas todas las fortificaciones de los Vascos

La Artillería Nacionalista, bombardea los caminos que se dirigen a Santander  
Ochocientos Kilómetros cuadrados de Territorio Vasco han conquistado los Nacionalistas  
Los Requetés distribuyen raciones de Pan y de Carne a los Vascos de los suburbios de Bilbao

Salvada por los requetés la fábrica de llantas Firestone que trataron de destruir los mineros asturianos

La situación de los vascos es cada momento más desesperante, pues les han sido cortados los medios de aprovisionamiento

Estrechado el cerco de Bilbao, la infantería nacionalista está lista para ocupar el centro de la ciudad

Los nacionalistas han obligado la evacuación en todos los suburbios de los combatientes vascos



*Quelley*  
Nº 392 — Director Rafael Soley — Año II  
San José, Viernes 18 de junio de 1937



Con el ejército del norte frente a BILBAO, 18 UP.—(Por Reynolds Packard)—El ejército del general Fidel Dávila continuó su avance en la madrugada de hoy atravesando las montañas de Ganecogorta al suroeste de Bilbao, apoyado por un recio bombardeo de la artillería y aviación nacionalistas. En un esfuerzo supremo para defender el último pedazo que les queda de fortificaciones sólidas en este sector en las afueras de Bilbao, los separatistas vascos y milicianos están resistiendo heroicamente.

EL GRUESO DEL EJERCITO NACIONALISTA QUE AVANZA DESDE EL SUR DE BILBAO GIRA HACIA EL OESTE

HENDAYA, 18 UP.—El grueso del ejército nacionalista que lucha en la región al sur de Bilbao ha realizado un movimiento en dirección hacia al oeste que parece indicar que su intención es continuar su ataque contra Santander permitiendo que la capital quede sitiada por las fuerzas que la rodean y que se rinda por el hambre sin que los nacionalistas tengan que hacer nuevos sacrificios de vidas. Una ofensiva inmediata contra Santander, ciudad que se encuentra atestada por los centenares de miles de refugiados recién llegados de Bilbao y que carece de viveres para cuidar de esa inmensa muchedumbre posiblemente terminaría de una vez con toda la resistencia vasca en la costa del Cantábrico.

EL GENERAL FRANCO RECLAMA LOS DERECHOS DE LA BELIGERANCIA

LONDRES, 18 UP.—El ministerio de relaciones recibió una nota del general Francisco Franco reclamando a Inglaterra los derechos de la beligerancia, exponiendo en detalle las razones que le asisten al exigir ese reconocimiento. La nota había sido transmitida al embajador Sir Henry Chilton en Hendaya para ser retransmitida a Londres.

—(PASA a la Página OCHO)

## ROOSEVELT INTERVIENE EN LA HUELGA DEL ACERO

### MURIO HOY EX-PRESIDENTE GASTON DOUMERGUE

### Es ésta la primera intervención del gobierno norteamericano en la huelga

PARIS, 18 UP.—Murio esta mañana el ex-presidente de la república francesa, Gastón Doumergue a la edad de 74 años y a consecuencia de un ataque al corazón. El fallecimiento ocurrió en la ciudad nativa del estadista, Aigues Vives.

WASHINGTON, 18 UP.— Con el asentimiento del presidente Roosevelt la secretaria del trabajo, señora Perkins, fué nombrada miembro de la junta que se encargará de la mediación en la huelga del acero. La junta consiste además de tres hombres, de los cuales uno es Charles Taft, hijo del ex-presidente de los Estados Unidos, quien actuó de consejero de asuntos de trabajo para el gobernador Alf Landon en la campaña presidencial del año pasado. Es ésta la primera intervención del gobierno de los Estados Unidos en la gran huelga de los obreros en la industria de acero, que hoy comienza su vigésimo tercer día.

# Bombardeada Tarragona

## ITALIA PROTESTARA POR EL BOMBARDEO DEL "MADDA"

### ANTE EL COMITE DE NO INTERVENCION FORMULARA SU PROTESTA

ROMA, 18.—El bombardeo del vapor italiano MADDA has ta ese momento no ha hecho gran impresión en los círculos del gobierno y el público en general, y los periódicos trajeron la noticia en sus páginas interiores sin comentarios de ninguna clase. Funcionarios fascistas dijeron que el gobierno está obteniendo detalles adicionales acerca del ataque aéreo antes de definir su actitud frente a ese nuevo incidente. Los detalles hasta ahora disponibles han sido telegrafados al premier Mussolini, quien se encuentra en vaca

—(PASA a la Página CUATRO)

## LA AVIACION NACIONALISTA ARROJO BOMBAS SOBRE LA ESTACION DEL FERROCARRIL Y LOS MUELLES

### Continúa la investigación sobre la explosión del "Jaime I"

MADRID, 18.—Las autoridades navales en Cartagena continúan la investigación acerca de la explosión a bordo del acorazado Jaime I, la que causó la muerte de 18 tripulantes e hirió a más de cien. Informes llegados de Ta

—(PASA a la Página CINCO)

## NUEVOS Y NUMEROSOS ARRESTOS EN RUSIA

### HAN SIDO HECHOS EN LA RUSIA ASIATICA

MOSCU, 18.—Las autoridades no han revelado cuantos sujetos contrarrevolucionarios y dinamiteros han sido arrestados y condenados en Tashkent, Rusia asiática. Siete jefes de los talleres ferroviarios del ferrocarril central asiático fueron condenados por haber cometido actos de sabotaje. Los informes llegados aquí refieren también a otros, pero no se puede calcular la extensión del "rodeo" de los acusados o de su suerte definitiva. El periódico ferroviario "Gudok" dijo que los talleres de Tashkent se encontraban "atestados de elementos subversivos", los lograron paralizar docenas de locomotoras impidiendo la ejecución de reparaciones. Uno de los funcionarios, de nombre Nered, dijo que se le debería

—(PASA a la Página OCHO)

# LA MAS POPULAR DE LAS ESCRITORAS AMERICANAS ARREMETE CONTRA LA DUQUESA DE WINDSOR

Ya he dicho lo suficiente para que me metan a la cárcel" dijo Kathleen Norris a los periodistas que la rodeaban en su cabaña del "Comte di Savoia" cuando regresó a Nueva York el 10 de junio recién pasado. Lo que había dicho era todo concerniente a la Duquesa de Windsor y al romántico matrimonio de Canadá.

Kathleen Norris ha escrito 62 novelas y está terminando la 63, colabora, a precios alados, en cuanta revista y magazine de nota aparece en el idioma inglés, tiene una correspondencia de 3000 o 4000 cartas diarias particularmente con mujeres que quieren su consejo acerca de problemas domésticos y sentimentales. Sus libros y cuentos son

## NOTICIARIO — RELAMPAGO

El doctor Calderón Guardia va a emprender una campaña en contra de la tuberculosis. — Hay otra contra el cáncer. Otra contra el cloro.

Total aquí no nos vamos a morir ni de viejos. Hay que dejarle una ventanita a la señora muerte.

Lilito está absolutamente a la disposición del congreso.

Lilito quiere que lo llamen. Y no lo llaman...

En cambio llaman a otros ministros y no van...

Cosas de la vida. Lilito quiere al congreso, y no es correspondido. Zúñiga Montúfar no quiere al congreso y éste quisiera tenerlo allí toda la vida.

La protección del señor presidente pidió el vapor Salvador... Tiene gracia, un salvador que pide que lo salven.

Las aves tirándole a las escopetas.

## BREVES — Y MUY — BREVES

Las mujeres empiezan a tener reputación cuando la pierden.

Los viejos saben mucho más de lo que creen. Los jóvenes creen mucho más de lo que saben.

No es lo mismo ser cortés que inclinarse.

Cree que Wallis es la fuerza motivante de las insinuaciones del Duque sobre un regreso eventual a "servir al Imperio". Predice una separación antes de dos años. Cómo el Rey y el gobierno tuvieron que romper todos los precedentes para privar a Wallis del tratamiento de Alteza Real

(De nuestro Corresponsal)

por lo general de la clase "rosa" en que siempre la virtud, el trabajo y la bondad salen recompensados y en que las muchachas modestas triunfan en Centenarias.

Las mordaces observaciones de esta autora acerca de Wallis Warfield picaron por eso la curiosidad de los entrevistantes. ¿Cómo era que la escritora de las mujeres humildes de los Estados Unidos tenía solo palabras de condenación para Wallis Warfield, la modesta muchacha americana que había llegado hasta las gradas de un trono y se había casado con un rey? Kathleen Norris no se mordió la lengua para contestar.

Wallis Warfield está muy lejos de ser la típica muchacha americana; es por el contrario "una aventurera" apartada por completo de los modos y virtudes de la mujer americana. "Si se hubiera tratado de una humilde empleada americana que conquistara a un Rey, agregó, yo habría sido la primera en besar la mano de la Reina. Mrs. Warfield no representa ni a la mujer del país en que nació ni a la mujer de Inglaterra.

Sobre la base de su larga experiencia en conflictos sentimentales, que gentes de todas las edades le someten diariamente, la autora se aventuró a predecir que "dentro de dos años, o antes," el Duque y la Duquesa de Windsor se habrán separado. El Duque sentirá muy pronto que "su amor y una Villa en la Riviera" son una magra compensación para sus yachts, honores, castillos y la devoción de millos de ingleses".

El día anterior, 9 de junio, el

cable había traído la noticia, dada oficialmente por el ayudante del Duque de Windsor, Teniente Dudley Forwood, en el Castillo de Wasserleonburg, de que el Duque se proponía "llevar una vida privada útil y servir al Imperio en la forma que el Imperio lo desee". Esta última frase fué interpretada como una insinuación de su deseo de regresar a Inglaterra. Kathleen Norris comentó así: "Estoy segura de que la Duquesa es la fuerza motivante de esa declaración. Yo sé que el pueblo inglés sabe que ella no representará a la Casa Blanca ni a Saint James. Creo que sería un acto de gran deslealtad del Duque de Windsor hacia su hermano más joven el Rey si tratara de llevar adelante su deseo de servir al Imperio en Inglaterra. Ya tuvo su oportunidad de servir al Imperio y la desechó".

"Si un Presidente de los Estados Unidos, agregó, hubiera intentado arrebatar a otro hombre su mujer, habría oído del pueblo americano. Habría oído, en todo caso, de la Asociación de Clubs de Mujeres de los Estados Unidos". Admite, eso sí, la señora Norris que el Duque de Windsor tiene opinión en Inglaterra, pero asegura que "no es un sentimiento que pueda jamás cristalizar en algo serio pa-

*Si necesitas un foto grabado ordénalo a "La Tribuna"*

ra el Imperio".

Las noticias de Inglaterra misma no se conforman exactamente, sin embargo, con el sentir de la popular escritora americana. "El fantasma" que penaba en Westminster el día de la coronación, sigue planando por las calles de Londres y los suburbios y campos de Inglaterra. El extremo rigor con que el gobierno y la iglesia han tratado al Duque ha traído una reacción que se manifiesta abiertamente en la prensa. La declaración del Duque del 9 de junio ha merecido la mas seria consideración del gobierno en Londres.

El Rey tuvo que ceder a la presión gubernativa para firmar esa orden aparecida en "The London Gazette" de 28 de mayo en que se lee: "el Duque de Windsor, a pesar de su Instrumento de Abdicación ejecutado el 10 de diciembre de 1936 y la Declaración de Abdicación de Su Majestad de 1936 tendrá derecho para conservar y usar, para si mismo solamente el título, estilo y atributos de Alteza Real, a pesar de lo cual ni su mujer ni sus descendientes, si los hay, tendrán derecho a conservar o usar tal título, estilo o atributos".

Esta es la primera vez que se recuerda en que una mujer no adquiere la calidad del marido con que se casa. El caso de la reina muestra la violencia de cambio de política. Cuando se casó en 1932 con el Duque de York era simplemente Lady Elizabeth Bowes-Lion. Al día siguiente de su matrimonio una declaración oficial de Buckingham decía: "De acuerdo con la

REGLA ESTABLECIDA DE QUE LA MUJER TOMA EL ESTADO DE SU MARIDO, Lady Elizabeth Bowes-Lion, por el hecho de su matrimonio, ha pasado a ser SU ALTEZA REAL LA DUQUESA DE YORK con el rango de PRINCESA". De la misma manera cuando Lady Alice Montagu Douglas Scot se casó con el Duque de Gloucester fué oficial y expresamente reconocida como "Su alteza Real la Duquesa de Gloucester, con rango Princesa".

Los técnicos en protocolos, heráldicas y prerrogativas reales de Inglaterra no recuerdan un caso en que una dama que se une a un hombre de mayor rango no haya asumido el rango de su marido. El Duque de Windsor sabe esto y...

(PASA a la Página SIETE)

## FECHAS Y ANIVERSARIOS

18 DE JUNIO

—En 1812 los Estados Unidos declararon la guerra a Inglaterra, guerra que terminó por el Tratado de Ghent firmado el 24 de diciembre 1814.

—En 1815 fué fusilado en Genua, Guillermo Felipe Duhamel, Mariscal de Francia.

—En 1884 murió en Buenos Aires Juan Bautista Alberdi, Jurisconsulto y político argentino.

## SU DESTINO HOY

El niño nacido en esta fecha 18 de junio está en peligro de ser consentido por sus padres y amigos. Tendrá un rápido desarrollo intelectual, y si se dedica a los deportes sobresaldrá.

Si es usted mujer y nació en esta fecha, su franqueza puede ser causa de que de que pierda muchas valiosas amistades. Probablemente goza mucho crítico tanto a los demás, pero no le gusta ser criticada. Sus comentarios sobre las demás personas debe matizarlos con la caridad y la comprensión para no hacerle antipática. Es muy posible que obtenga una buena fortuna, pero no debe dejar que la ambición mate la gallina de los huevos de oro. No debe ser tímida cuando se trate de proteger sus intereses pecuniarios. Lo más probable es que su vida matrimonial sea de todo punto de vista satisfactoria.

Si es usted hombre y nació en esta fecha, lo molestará mucho la idea de que sus amigos están triunfando en la vida más que usted. Déjese de estas realidades tontas y delíquese con entusiasmo a lo que sabe hacer, porque si no desmaya, seguramente tendrá mucho éxito.

### EDITORIAL

## FERROCARRIL A PURISCAL

El proyecto para unir a Puriscal con el ferrocarril de Puntarenas por medio de un ramal electrificado de ese mismo ferrocarril, puede decirse que es en la actualidad un proyecto de trascendencia suprema. No solamente será ello un aumento de los servicios de esa empresa nacional que tan buenos rendimientos ha dejado en sus últimos años, sino que nos va a poner en contacto con el granero de San José. Puriscal es uno de los cantones más productivos de la meseta central y allí está la sede de la agricultura autóctona, la que nos da el maíz, los frijoles y el arroz y el dulce y la fruta.

Un ramal de esta naturaleza sería sin duda alguna una obra de legítimo adelanto. A nadie se le oculta que el transporte en ferrocarril eléctrico es el más barato y ello contribuiría para bajar los altos precios de las subsistencias, y además no significa

exportación de oro en gasolina y camiones. Es la fuerza natural de nuestros ríos la que habría de traernos, convertida en electricidad, todos los alimentos que llegan por otros medios diversos.

Ojalá que este proyecto encuentre la mejor acogida y se convierta prontamente en la más hermosa realidad. Y no olvidemos que por allí se va también a otros lugares apartados de la República que serían graneros nuevos para todo el país porque tienen buenas tierras, pero no tienen medios fáciles de comunicación, y si los tienen son de precios tan altos que no lograrían competir con las otras regiones unidas por el ferrocarril.

Si ya contamos con la enorme base de esta red de trenes eléctricos, continuemos esa red lentamente si se quiere, pero seguros de que habremos realizado en favor del país el más positivo bien.

## LUCES DE LA HISTORIA



# URISCAL se ENVIARAN VARIOS MEMORIALES al EJECUTIVO.

## primera Necesidad la República en toda

### DO AYER a esta Capital

A un precio de **₡ 84.00** fanega fué comprada por comerciantes capitalinos una importante partida de este producto

**PRINCIPIARA ASI LA NORMALIZACION DE PRECIOS DE ESE ARTICULO**

Don Jesús Cordero, agricultor establecido en la zona de Línea Vieja, trajo ayer a esta capital una cantidad muy estimable de maíz producido en esa fértil región. Es esta que trajo el señor Cordero. La segunda partida apreciable que llegó tan importante producto que llega desde que el maíz alcanzó precios casi fantásticos. Es maíz nuevo, el llegado ayer. Se le vendió al por mayor a razón de 84 colones fanega. El precio como se ve, no fue tan alto como se

esperaba. Sin embargo, de mantenerse así para las próximas partidas que se envíen de Línea Vieja y de Guápiles, se acentuará en el mercado capitalino la baja de producto.

En cuanto a otros artículos de primera necesidad, tienden a la baja algunos, aunque la existencia no es mucha y por lo tanto, los comerciantes mayoristas, hacen el propio de conservar los precios actuales. Espérase la llegada de la producción de papas,

Gran entusiasmo despertó en todo el cantón de Puriscal la noticia que hoy ofrece LA TRIBUNA

**COMISIONES DE VECINOS, DE TODOS LOS DISTRICTOS, VENDRAN A HACER IGUAL SOLICITUD AL JEFE DEL ESTADO**

En su edición de hoy nuestro colega LA TRIBUNA publica la importante noticia de que se considera un proyecto encaminado a construir un ramal de ferrocarril eléctrico al cantón de Puriscal. Esta mañana hemos recibido de aquel cantón varios despachos telegráficos por medio de los cuales se nos enteró que la noticia su ministrada por nuestro estimado colega ha sido recibida con gran entusiasmo.

Se nos dice también que se suscribirán varios memoriales, con la firma de los más importantes vecinos de aquel cantón, pidiendo al poder ejecutivo que lleve a la práctica el mencionado proyec

to. Comisiones de todos y cada uno de los distritos de aquel cantón vendrán a esta capital con objeto de entrevistarse con el señor presidente de la república a fin de exponerle ampliamente las ventajas que derivará el cantón de Puriscal con ese ramal ferrocarrilero.

Puriscal es, sin duda alguna, uno de los cantones que mayor cantidad de granos produce para surtir el mercado del interior; el problema que se ha confrontado siempre es el de que no se dispone de vías de comunicación que abarate el transporte de esos granos. El ramal ferrocarrilero vendría a darle solución a ese problema

frijoles y maíz de la zona norte de la provincia de Alajuela, particularmente de San Carlos, donde se nos asegura, existen en buena cantidad considerable de productos que debido al mal estado de los caminos no han podi

do ser sacados a los mercados de Alajuela y esta capital, cosa que se hará probablemente la semana entrante aprovechando el buen tiempo que trae el veranillo de San Juan.

## 400 APARTADOS MAS PARA LA CENTRAL DE CORREOS DE ESTA CAPITAL

**LOS TRABAJOS DE INSTALACION DIERON COMIENZO AYER**

A mediados del mes entrante estarán listo para el público

El movimiento de correos es cada día mayor, en la central de esta capital, y son numerosas las solicitudes que se reciben constantemente para alquilar apartados. Por estar alquilados todos los que existen, esas solicitudes no han podido atenderse, y esto determinó al ejecutivo a dictar las disposiciones del caso con el fin de aumentar el número de apartados.

Se instalarán 400 más y ayer dieron los trabajos correspondientes. Los buzones que actualmente existen para depositar en la central de correos las cartas al exterior y al interior, desaparecerán, de donde están ahora, a fin de hacer el campo conveniente para la instalación de los nuevos apartados que vendrán a prestar muy buenos servicios.

La instalación completa de los nuevos apartados estará terminada a mediados del mes de julio próximo, e inmediatamente se pondrán a la orden del público.

## EL GRAN GRUPO DE BACHILLERES "LUIS DOBLES SEGREDA" CELEBRARA SUS FIESTAS ANUALES MAÑANA, EL DOMINGO Y EL LUNES

**GRAN ENTUSIASMO REINA ENTRE TODOS LOS COMPONENTES DE ESA AGROPACION POR LOS FESTEJOS**

Mañana habrá una asamblea en el Liceo de Costa Rica y en la noche un baile en Desamparados

Como en años anteriores, el grupo de Bachilleres graduados en el que lleva el nombre de Luis Dobles Segreda, prepara con gran entusiasmo su "HOME COMING DAY" (Día de Retorno al Hogar)

El programa que el comité respectivo a hecho circular para los festejos que se avecinan es muy variado y atractivo. Figuran en él, donde se celebrará una magna asamblea en el Salón de Actos de

Colegio con tal motivo. En las horas de la noche de ese mismo día se trasladarán a la cercana población de Desamparados, donde se celebrará un animado baile que organizarán alumnos elementos del grupo que residen en esa localidad.

El domingo 20 tendrá lugar un paseo al pintoresco Hotel de la Montaña de donde se regresarán en las horas de la tarde. El lunes

21, a las siete de la mañana en la iglesia de la Dolorosa se celebrará una misa en sufragio del alma de Manuel Fournier Jiménez. En las horas de la noche, la estación La Voz de la Vía Victor situada en el Roof Garden del Hotel Costa Rica, se transmitirá, to mando parte varios elementos del grupo y a la vez se aprovechará la oportunidad de saludar por ese medio a los compañeros residentes en el exterior.

mo!!

e mal

ver-des

Pesadez biliosidad

combatible el intestinale y lim-

SAL

cualquier

Pídalo en cualquier Botica

*Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"*

### BOMBARDEADA...

(VIENE de la Página UNO) Arragona aseguran que los aviones nacionalistas arrojaron 25 bombas sobre esa ciudad industrial, dirigiendo su bombardeo contra la estación del ferrocarril y los muelles. Una persona fué muerta y 31 heridos, pero el daño material es muy considerable.

pues los mineros asturianos del mismo modo y estaban destrucción antes de huir. An la población de Algortz, mu

(PASA a la Página OCHO)

## Lo Mejor en Casimires

PARA TRAJES DE CABALLERO

En extenso surtido en colores y dibujos nos acaba de llegar

ESTOS SON LOS ESTILOS DE ULTIMA MODA

Y QUE

## La Tienda y Sastrería

de PANDOLFI Hno.

LE OFRECE A UD. A PRECIOS INCREIBLES

A los sastres de Provincias les rogamos que antes de hacer sus compras NOS VISITEN

# PAGINA de la MUJER

PARA GUATEMALA Y MEXICO

Por un atraso de última hora atrasó su viaje aéreo por Guatemala y México, el distinguido caballero y amigo don Andrés Chalfe. NOVEDADES le desea una travesía muy feliz.

DE SIXAOLA

Procedente de Sixaola se encuentran en la capital don John Dally Venegas.

RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en periodo de franco restablecimiento de su pasada operación, la bella dama doña Celinita Lahmann de Serrano. NOVEDADES celebra sinceramente su bienestar.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

Graduado de cirujano dentista llegará a Costa Rica procedente de Boston, Estados Unidos, el estimable joven don Edwird Fischel Roles. NOVEDADES le anticipa su saludo de bienvenida.

CUMPLEAÑOS

En el día de su cumpleaños NOVEDADES le anticipa su saludo de bienvenida.

CUMPLEAÑOS

En el día de su cumpleaños NOVEDADES saluda con toda atención a la bella y distinguida joven dama doña Dorita Guardia de Rodríguez.

ANIVERSARIO DE BODAS

Hoy celebran un año más de vida conyugal, los apreciables esposos don Fernando Madrigal y su bella señora doña Carmen Montealegre de Madrigal. NOVEDADES los saluda cordialmente, anhelando para ellos muchos años más de felicidad en compañía de sus simpáticos herederos.

## ANTE LA AMENAZA DE LA IMPORTACION POR EL GOBIERNO BAJAN LOS PRECIOS DE LOS VIVERES

CLARAMENTE HA QUEDADO DEMOSTRADO QUE HAY ACAPARAMIENTO

El gobierno del presidente Cortés, para evitar que el pueblo, y principalmente las clases obreras no se priven de los artículos de primera necesidad que son base de su alimentación, como el arroz, los frijoles, las papas, maíz, etc., y cuyos actuales precios son prohibitivos, ha dispuesto licitar la compra por importación de esos viveres. Y es así como LA TRIBUNA ha publicado en ediciones anteriores la disposición gubernamental para la resolución del problema.

Cómo podrá comprenderse, la importación dicha viene a consistir en una amenaza para los acaparadores de los viveres, que son los que tienen esos artículos a tan altos precios. Se ha dicho que no hay acaparamiento. La oficina técnica de trabajo levantó una investigación y sin embargo creemos que sí lo hay. La prueba nos ha caído del cielo. Ante la perspectiva de una importación han bajado varios puntos los viveres. Cómo podrían bajar, si se dice que no los hay, que hay escasez?

Y es que la oficina técnica del trabajo no puede investigar en las entrañas de la selva. Allí en



Señorita FELICIA CARBALLO

CUMPLEAÑOS

Hoy rememora la fecha de su natalicio, el joven don Enrique Rodríguez Rodríguez. Reciba nuestro cariño y bendición.

PARA EUROPA

Con destino a Europa salen a fijar su residencia por espacio de varios años en Londres, don Mariano Coronado y su distinguida señora esposa doña María Ingalls de Coronado en compañía de sus hijitas. NOVEDADES les desea muy atentamente, deseando les una grata permanencia en el Viejo Continente.

PARA HEREDIA

Tras corta permanencia en la capital regresaron a Heredia, los jóvenes esposos don Allan Rodríguez y su bella señora doña Mercedes Beeche de Rodríguez.

BODA ESCRIBANO - CARBALLO

Mañana y en la Iglesia de la Merced a las 11 horas habrá de efectuarse la boda de la bella y distinguida señorita Felicia Carballo con el caballero don Tobías Escribano R.

Aquí, sobre nuestra mesa de trabajo está la invitación que agradecemos por lo que tiene de amigable atención para nosotros, pero sobre todo porque nos brinda la oportunidad de escribir estas líneas enunciando el feliz acontecimiento que viene a unir los destinos de dos jóvenes apreciables por todos conceptos y que sabrán conquistarse por todos sus méritos y por todas sus virtudes la más completa felicidad.

Ella es bella, noble y buena. Ella es gentil, ella es una promesa de este nuevo hogar y él, distinguido caballero sabrá conquistarse el porvenir con su esfuerzo y su gallardía de luchador de juventud.

Que sobre este hogar brille siempre la estrella de la felicidad.

## Compañía para la explotación del expendio de carne ha sido formada en Puntarenas

Cuenta con un capital de C 5.000,00 y crédito hasta por C 15.000,00.—Está siendo montado un magnífico expendio con todos los adelantos modernos de la técnica

PUNTARENAS, 12. — (Especial) cuenta distinguidas familias residentes en Puntarenas, ayer se formó una sociedad anónima, que se dedicará al negocio de carnicería, desde luego montando un negocio al estilo europeo, donde tendrán al servicio una lujosa refrigeradora Norve, con capacidad para mantener dos reses perfectamente refrigeradas.

También explotarán el negocio de embutidos, carne de gallina, chompipe y pato.

Cuenta esta sociedad con un capital pagado de 5 mil colones y en tre cuatro fuertes ganaderos de la localidad, se les ha abierto un cre-

dito por ganado hasta por la suma de 15 mil colones.

Estos ganaderos son también accionistas de la nueva sociedad, que se dedicará especialmente a dar excelente calidad de carne a sus accionistas, con quienes ya tiene garantizada la clientela.

El día 14 de los corrientes celebrará reunión general esta sociedad, con el propósito de nombrar directiva que fungirá por un año, la que a su vez, hará el nombramiento de administrador general.

Ya se citan varios nombres de destacados elementos para ocupar la administración de dicha sociedad, que pondrán al servicio de deslace y selección de ganado, tres expertos en estos ajetes.

## TODO DEBE HACERSE EN SU JUSTA PROPORCION

El trabajo, los estudios, los deportes, las diversiones, etc. Si nociva es la holgazanería para la salud, porque se atrofia los órganos y se imbeciliza el espíritu, también es perjudicial una actividad exagerada, pues el mayor desgaste de energía vital lleva pronto el organismo a un estado de agotamiento que no le permite defenderse de las enfermedades que por dondequiera lo acechan.

A pesar de que todos sabemos estas cosas, nos olvidamos con frecuencia de ellas y, sin darnos cuenta, nos encontramos víctimas del insomnio, mareos, dolores de cabeza, con el ánimo deprimido, sin ambición por la lucha por la vida y a un paso de la neurastenia. Es necesario entonces dejar toda actividad. No pensar en los negocios, ni en las diversiones, ni en las calamidades de familia. Hay que descansar, si es posible ir al campo, a disfrutar del aire libre que vigoriza el cuerpo y levanta el espíritu. Y no olvidarse de llevar un frasco de

FOSFO KOLA

medicamento de gran valor como reconstituyente y antineurasténico, como tónico para estimular el apetito, levantar el ánimo y contribuir a restablecer pronto la salud perdida. La FOSFO-KOLA la pueden tomar todas las personas, por delicadas que parezcan. Tiene sabor agradable. Su precio es moderado y se consigue en cualquier farmacia.

## EL TRATADO COMERCIAL

Por RAMON ZELAYA.

En un artículo anterior hice notar que las rebajas arancelarias que el tratado comercial con los Estados Unidos nos pide no pasan de C\$250.000,00, suma insignificante para la gran nación. — Si el gobierno americano no se ha empeñado en la celebración de ese pacto es por re-dondear la serie de convenios comerciales que la crisis mundial aconsejó a las principales naciones del mundo como línea de política mercantil.

Sin embargo, don Julio Acosta llama a ese pacto la víctima que ofrece Costa Rica al Minotaur. — Y agrega que no se ha visto a un país grande amenazar con represalias aduaneras a un Estado chico.

Por más que esas figuras de retóricos barata han sido las acostumbradas por los políticos del pasado, ya nadie las toma en serio.

El único gobierno que en Costa Rica haya tolerado la amenaza de un poderoso fué el del propio don Julio Acosta en 1920. Su Ministro de Relaciones Exteriores Lic. Alejandro Alvarado Quirós afirmó en el Congreso, — reunido en sesión secreta, — que si no se aceptaba la proposición del Ministro Diplomático de Inglaterra para arreglar la reclamación de Amory, — representado por don Cleto González Viquez, — vendrían a bombardear nuestros puertos dos barcos ingleses que se encontraban en

EL MATRIMONIO DE MAÑANA

NOVEDADES mucho agradece el envío de la siguiente tarjeta: Ramón y Peregrina Z. de Alfarro tienen el gusto de invitar a usted al matrimonio de su hija Catalina, con el Lic. don Minor Guay Sáenz, que se verificará el 19 del corriente a las 10.30 horas (mañana) en la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad, y pasar luego a su casa de habitación. S. José, junio de 1937. NOVEDADES se complace en saludar muy atentamente a los gentiles amigos y contrayentes, deseándole a la vez todo género de dichas y de venturas en el nuevo y apreciable hogar que fundarán en nuestro ambiente social.

PARA EUROPA

Con destino a Europa se embarca la distinguida dama doña Lily de André, NOVEDADES le despide muy atentamente.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Unidos la simpática señorita Fiori

Prepara viaje para los Estados Unidos a la Roja Guardia. NOVEDADES le desea una travesía muy feliz y grata estancia en el exterior.

Contra eczemas Mitigal

México. — Pero ni el exPresidente Jiménez, ni el actual Jefe del Estado tienen la pasividad teosófica necesaria para tolerar una amenaza como la que apunta don Julio Acosta. — En esta oportunidad, como en todas, el Gobierno americano ha dado a nuestro gobierno un trato de igual a igual. — Para probarlo, basta mencionar las cláusulas de otros pactos similares. —

El 11 de marzo de 1936 el gobierno de Nicaragua suscribió con Norte América un tratado comercial, por el cual se comprometió a reducir los derechos aduaneros de nueve artículos de procedencia americana, y a que alterar los derechos de diecisiete y a sus derivados o sub derivados que alcanzan la cifra de cien artículos. — Se rebajaron los aforos de la manteca de cerdo, de la leche y la crema en todas sus formas, las frutas o en conservas, en su jugo, en almíbar o en agua, las gumbres conservadas, los tacones de hule y cierto número de medicinas patentadas, — cueros y pieles adobadas y preparadas de cualquier manera. — Por último el Gobierno de Nicaragua se compromete a no aumentar los derechos sobre la harina y muchos otros artículos comprendidos en una lista.

Sin embargo, nadie ha dicho en el país vecino que esas ventajas las obtuvo el Ministro Americano mediante amenazas.

SECCION DEPORTIVA

# SE IMPONDRA esta noche La GIMNASTICA a Los CARIBES?

Nos parece, dijimos a Don Q, que tú vas a lograr el veranillo de San Juan desde mañana, pues te hemos visto comprar aluros en seres que son más propios para irse al campo que para vivir como buen josefino en los corrilos de la avenida central.

—Quién les ha dicho que un empleado público, cargado de obligaciones tiene derecho a escaparse por espacio de quince días?

—Pues, eso va según se desee quedar en vacaciones fortuitas durante el resto de la administración pública o se quisiera vivir sin muchas inquietudes.

—Viejito, la verdad es que las inquietudes le atenacean a uno por todas partes así se terga suelto de ministro, porque a mi manera de ver las cosas, los únicos que nos las tienen son los diputados.

—Ah tanto como así no! Mordera tus frases Don Q, porque no hay derecho a hablar así...

Nuestro colaborador casi nos pega Hombre turbulento como los

## HEREDIA Y ALAJUELA MANDAN ESTA NOCHE SUS QUINTETOS AL FRONTON

El "Alacranes" jugará el domingo contra los Argentines en segundo gran match de la temporada internacional

INVITADO EL INDEPENDIENTE A QUE VAYA A JUGAR A SAN MIGUEL

mares, aunque a veces sea más calma que el estero de Puntarenas, o el laguito que existió en La Sabana, no nos permitió que le cortáramos la palabra y sin dar tregua a nada, nos dejó sobre la Royal que ha vuelto otra vez a ocupar un puesto sobre nuestra mesa, este cartoncito, resto de una cédula de identidad, con las siguientes líneas:

### ALACRANES vs. ARGENTINOS

Estadio de San Salvador, Hora: 3.45 p. m. Domingo 20 de Junio. Contendientes: Alacranes F. C. vs Independiente de Rivada

Los alacraneños van reforzados porque no quieren que les pase lo que a los policiales del 33. Los argentinos alinearán el mismo cuadro que jugó el domingo pero en lugar de Zurdo comenzará a jugar en el marco Piva.

### EL INDEPENDIENTE A SAN MIGUEL

El Independiente, de acuerdo con el parecer de la federación oriental de futbol que tiene su sede en el bonito poblado de San Miguel, debe ir a jugar a esa ciudad. Allí le sería presentado el mismo equipo que jugó contra el

Orión hace unos meses y el cual fue vencido por los nuestros. La federación oriental ofrece cubrir todos los gastos. El comité central de cultura física será el que resuelva lo conducente.

Cuando terminamos de leer este esbozo de artículo ya nuestro colaborador se había ausentado no sabemos si de malas pulgas si sonriente, porque la verdad es que es difícil comprenderle. Por lo menos en esto estamos de acuerdo la novia y nosotros.

### ESTA NOCHE EN EL FRONTON

De Heredia, apenas comiencen a cantar el Angelus las campanas

de la Parroquia, los integrantes del Herediano se vendrán a esta capital para jugar en el frontón Jai Alai. Los florenses desean llevarse un triunfo más a su ciudad y lo mismo piensan los Erizos

Pero los hijos de la tierra del soldado Juan piensan hacer otro tanto. Quien se llevará la victoria? Ambos conjuntos tienen derecho a esperar el triunfo. Son fuertes y corajudos; tienen alma de deportistas a carta cabal. Pero, a cuál de los dos conjuntos sonreirá la suerte?

### CARIBES Y BLANQUIROJOS

El Atlántico y la Sociedad Gimnástica Española entrarán al ground del frontón esta noche también Caribes y blanqui-rojos se van a enfrentar; la lucha va a ser reñida; y no es para menos: de estos juegos depende el irse a Cali o quedarse bebiendo frescos donde las Tapia.

# BRADDOCK SE HA ENTRENADO EN SECRETO PARA EL CAMPEONATO MUNDIAL

Gran Beach, Mich., E. U. A. — Junio 18. — (Editors Press) — Faltando solo cuatro días para el match, Jim Braddock parece mejor preparado que Joe Louis. Aunque el campeón mundial irlandés no ha defendido su título desde que arrebató la corona a Max Baer hace dos años, en realidad ha peleado más que cualquier otro boxeador y en su entrenamiento para esta pelea ha trabajado con más entusiasmo que su rival.

Los campos de adiestramiento de Braddock y de Louis se diferencian principalmente en que los compañeros de entrenamiento del irlandés arremeten contra el campeón con todas sus fuerzas, sin temor de que éste les de nocaut, pues sus managers le tienen estrictamente prohibido a Braddock estropear demasiado a estos desdichados. — Los de Luis, en cambio, entran al cuadrilátero con miedo, pues el negro suele lucirse ante los periodistas y espectadores propiándoles golpes tremendos que los dejan sin sentido.

Hace poco este corresponsal entrevistó al campeón. Le llamó la atención principalmente al hecho de que en dos años no había sostenido ninguna pelea de importancia, mientras que su rival había boxeado con mayor frecuencia.

—Es verdad que no consta en los libros que yo haya boxeado quince rounds más de tres veces en los gimnasios desde que gané el campeonato — dijo Braddock — pero en realidad he peleado un promedio de nueve a doce asaltos cada seis semanas durante los últimos dos años.

—Lo hice en secreto, claro está. Scia Irme con mi preparador "Doc" Pobb, a un lugar retirado de Nueva Jersey, acompañados por algún boxeador bien rápido y fuerte. Ahí boxeábamos de nueve a doce asaltos, que eran lo que se llama, asaltos de verdad.

—Es cierto — interrumpió Pobb, que en ese momento daba un masaje al campeón — Jim ha estado siempre en condiciones de boxear con cualquiera, desde hace dos años, debido a esas sesiones secretas de entrenamiento.

—Hubiera podido entrar al ring a boxear diez rounds con

El campeón que se batirá con Joe Louis el 22 de junio en Chicago, dice haber estado en entrenamiento continuo desde hace dos años. Las apuestas favorecen a Louis, pero muchos otros factores están de parte del campeón

Chicago a firmar los contratos; Joe Louis el día que llegamos a — continuó el campeón — Ahora mismo, en este momento,

podría resistir quince de los rounds más acalorados de que Joe Louis pueda hacerse idea. Mi reme usted estas piernas; mire-

me el estómago. Más de dos se manas he estado trabajando para ponerlos en esta condición. — En este entrenamiento creo ha-

ber ganado mayor velocidad que la que jamás he podido demostrar antes. He trabajado sin cesar con los mejores compañeros de adiestramiento de 190 libras que pueden obtenerse.

Le preguntamos al campeón cómo pensaba derrotar a Louis.

—Nadie sabrá mis planes hasta que entremos al ring — nos contestó — Todo lo que puedo decir por ahora es que boxearé mejor que mi rival, pues él jamás ha entendido mucho de técnica. Creo que todo lo que le estoy diciendo a Louis de que debe llevar la izquierda más alta, servirá sólo para confundirlo. — Le han, dado tantos consejos a Joe que, al entrar al ring, no va a saber qué hacer.

Y en efecto, Braddock tenía razón. Schmeling le dió nocaut a Louis, porque el negro llevaba la izquierda demasiado baja para defenderse contra las derechas del alemán. Sus adiestrados han tratado de corregirle este defecto, pero sin éxito. De vez en cuando entra al ring con la izquierda alta, como pudo observar este corresponsal en una visita a su campo de adiestramiento en Kenosha, Estado de Wisconsin, pero por instinto la baja siempre a un ángulo más bajo que lo que exige la buena práctica boxerial. De pronto Jack Blackburn, recostado en las cuerdas del cuadrilátero, le grita "ohappie!" (así lo llama afectuosamente), y Joe obedece rápidamente, subiéndolo de nuevo la mano.

Parece que Louis ha perdido mucha de su rapidez, aunque en realidad siempre ha sido relativamente lento. Toma su trabajo como rutina, sin ningún entusiasmo y no comenta sino en monótonos; es difícil adivinar lo que piensa. Tan sólo podrá saberse esto cuando entre al ring el 22 de este mes en el parque de Cominsky en Chicago.

No obstante lo antedicho, las apuestas se cotizan de 4 a 1 en favor de Louis. Es la primera vez que un campeón no es el favorito, pero no la primera en que Braddock está del lado flaco de las apuestas. — Braddock sonríe cuando se le recuerda esto, y observa que cuando ganó el campeonato se apostaron millones de 10 a 1 en favor de su contrario.

## LA DE MONTES DE OCA FUE LA PRIMERA MUNICIPALIDAD QUE SE PRONUNCIO

Recibimos ayer tarde la siguiente comunicación:

San Pedro de Montes de Oca 16, junio, 1937.

Señor director de NOVEDADES

San José.

Muy señor mío:

Con gran complacencia leí su editorial del lunes 14 del corriente sobre el ejemplo dado por la municipalidad de Puntarenas auxiliando con una suma para la compra de radium con el objeto de hacer campaña contra el cáncer.

Al respecto debo expresarle

### TEXTO DEL ACUERDO DICTADO PARA APOYAR ECONOMICAMENTE LA CAMPAÑA CONTRA EL CANCER

también con complacencia que ya se había pronunciado al efecto dictando desde el 4 de abril de este año el acuerdo N° 13 que dice:

"Habiendo sido publicado en el rotativo LA TRIBUNA que para la campaña contra el cáncer, además de otras contribuciones, se tomará en cuenta a las municipalidades, se acuerda: expresar al señor director del hospital de San Juan de Dios que es-

te municipio está de acuerdo en contribuir en la forma que se le indique".

La municipalidad de este cantón creyó, que esa ayuda sería designada por alguna junta que tasaría en un porcentaje prudente sobre los ingresos y por eso dictó el acuerdo haciendo mención de contribuir en la forma que se le indique. Nada más justo que la campaña que ahora se hace con el fin indicado y espero que surtirá eficientemente los efectos deseados.

De usted muy atento y seguro servidor,

Ramón Rodríguez, Secretario municipal.

## La más popular de las Escritoras...

(VIENE de la Página DOS) —

lo que acrecienta su resentimiento que empieza a expresarse, fomentado por la Duquesa según Kathleen Norris parece pensar.

El propio Mr. Baldwin corroboró la regla invariable cuando en los días de la crisis del trono en diciembre notificó al Rey Eduardo: "Ud. se casa con ella tendrá que ser Reina". Y luego lo confirmó hablando en la cámara de los Comunes dijo: "Ese matrimonio habría envuelto la necesidad de que la dama fuera Reina". Contra todos estos precedentes se ha encontrado la manera de que Mrs. Wallis Warfield casado con un Alteza Real no sea una Alteza Real.

El gobierno de Londres aparece un tanto desengañado ya en esta lucha todavía silenciosa y subterránea con el Duque y su Duquesa. No se ve en verdad qué armas podría usar ya contra él después de haberlo borrado de la Lista Civil, de haber prohibido a toda persona

Casa Real que asistiera a su matrimonio, de haber recomendado "discreción" a la prensa, de haberlo privado de matrimonio religioso y de haber despojado a su elegida del rango de Alteza. En verdad si el Duque no responde con hostilidad será por su propia voluntad y su deseo de no crear dificultades mayores a su madre y su hermano.

Wallis, entretanto se venga hun-

diendo en mediocridad a todas las Altezas Reales desde su cúspide de dictadora de la moda. Muy pronto veremos a nuestras elegantes con trajes pintados con tortugas, caimanes, langostas y si enas porque Wallis lleva telas y no será extraño que viéramos en nuestros salones alguna dama adornada con la inverosímil tiara (véase grabado) que el "Daily Express" asegura ha sido confeccionada para Wallis.

## MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente

# COMPLETADO POR TODOS LADOS...

(VIENE de la Página CUATRO) —  
 chas rebeldes nacionalistas fueron puestos en libertad por sus guardias. Una patrulla nacionalista entró a Orduña que había sido abandonada por los vascos junto con Gorbea. Aruomana, al norte de Orduña, fué saqueada por los vascos antes de ser abandonada, y se les obligó a todos los hombres de edad militar evacuar la ciudad junto con las fuerzas milicianas bajo la amenaza de ser fusilados. Sólo mujeres y niños permanecieron en la población.

## DIEZ MIL TONELADAS DE GRANADAS EXPLOSIVAS LLO-VIERON SOBRE BILBAO EN LAS ULTIMAS 24 HORAS

LONDRES, 18 UP.—El delegado vasco en la embajada española en esta capital, de Lizaso, publicó un comunicado diciendo que de acuerdo con un mensaje radiográfico por el consejo de la defensa en la capital vasca vía Bayona, diez mil toneladas de granadas explosivas llovieron sobre Bilbao en las últimas 24 horas. Del texto del mensaje original, el comunicado cotiza las siguientes palabras: "Las densas masas de refugiados indefensos, principalmente mujeres y niños, que caminan por la carretera que conduce de Bilbao a Santander, han sido sometidos a un fuego incesante de las ametralladoras de los aviones nacionalistas en adición al implaceable bombardeo por las baterías terrestres".

## LOS CAMBIOS EN LA MARINA ALEMANA NO TIENEN RELACION CON LOS ASUNTOS EN ESPAÑA

BERLIN, 18 UP.—Se ha anunciado numerosos cambios entre los comandantes de los acorazados alemanes y cruceros, pues tres de los primeros, cuatro de los que mandaban cruceros y tres comandantes navales han sido relevados por otros oficiales. Los departamentos de guerra y de la marina indicaron que estos cambios no revestían ninguna importancia especial en conexión con el desarrollo de los acontecimientos en España, sino que eran meros asuntos de rutina que ocurren todos los años en los meses del verano. Entre las cambiadas se encuentra el capitán de navío, Fanger, comandante del "Deutschland" cuando fué bombardeado en Ibiza.

## CONTINUARON LOS ARRESTOS EN EL ASUNTO DEL ESPIONAJE EN BARCELONA

MADRID, 18.—Informes recibidos aquí desde Barcelona indican que en el descubrimiento del anillo de espionaje, en el cual colaboró la policía secreta de Madrid con las autoridades policíacas catalanas, se están desarrollando grandes actividades habiendo sido encarcelado numerosos acusados y siendo arretados otros con finamente. Hasta ahora no se han divulgado los nombres de los culpables.

## VALENCIA HACE RESALTAR LA ENORME SUPERIORIDAD DE LOS NACIONALISTAS EN EL FRENTE DE BILBAO

VALENCIA, 18.—El ministerio de defensa permanece en calma con los defensores de Bilbao luchando heroicamente contra las numéricamente muy superiores fuerzas nacionalistas, las que logran hacer retroceder a los vascos en varios lugares. El ministerio

publicó un despacho del jefe del ejército vasco que dice: "Cerca de cien aviones alemanes e italianos están volando sin cesar sobre nuestras posiciones y los alrededores de la parte céntrica de la capital, la que permanece en nuestra posesión, arrojando numerosos proyectiles. A pesar de esa acción sólida que fué seguida por un tremendo ataque por los nacionalistas, nuestros heroicos soldados luchan denodadamente en los frecuentes combates cuerpo a cuerpo, empleando granadas de mano, y en varias ocasiones obligaron al enemigo a retroceder a sus posiciones originales". El comandante en jefe agrega que se han registrado casos de un heroísmo extraordinario de parte de milicianos individuales y batallones enteros, a pesar de su fatiga y la superioridad enorme de las fuerzas de aviación y artillería atacante. Dos ataques nacionalistas en el sector de Ceberio fueron rechazados.

## OBLIGADOS A DESEMBARCAR LOS REFUGIADOS A BORDO DEL CAZATORPEDERO ROJO JOSE LUIS DIAZ

BURDEOS, 18.—El torpedero francés ORAGE se acercó al cazatorpedero gobiernista JOSE LUIS DIAZ en el puerto de Pauillac obligando a la tripulación a desembarcar 53 refugiados que detenían a bordo como desertores. El cazatorpedero fondeó en el puerto ayer y desembarcó un número de mujeres y niños, pero los tripulantes insistieron que los 53 hombres eran de edad militar y debían servir en las filas del ejército. El prefecto del departamento de Gironde se embarcó a bordo del torpedero e hizo una señal al capitán del cazatorpedero español para que pusiera en libertad a los pasajeros a bordo, o sufrir medidas coercitivas. El capitán entonces permitió el desembarque después de haber detenido los refugiados durante 3 días.

## MINADOS LOS PUENTES DE BILBAO Y BARRICADAS EN LAS CALLES

HENDAYA, 18.—De fuentes nacionalistas se ha sabido que los milicianos vascos continúan construyendo fortificaciones en el corazón de Bilbao y que están dispuestos a morir en la defensa de la capital. Refugiados declararon que los vascos habían minado todos los puentes que conducen al centro de la ciudad sobre el río Nervión además ellos construyeron numerosas barricadas con las piedras del pavimento de la ciudad.

## GUERRA O PAZ EL MUNDO DEBE CUIDAR DE LOS NIÑOS QUE NACEN

LAS ARENAS, 18.—Un anciano doctor, completamente doblado por el peso de sus años, trabaja en absoluta oscuridad andando entre las cunas de numerosos infantes, algunos dormidos, otros llorando. Enfermeras en sus hábitos blancos y rigidamente almidonados le asistían en un hospital de maternidad instalado en el sótano de una villa de tres pisos en Las Arenas, suburbio acaudalado de Bilbao. Afuera, en una preciosa calle residencial, las hojas de los frondosos árboles por los frondosos árboles haciendo caer sus hojas. "Las gentes insisten en tener sus bebés, y éstos deben ser cuidados, guerra o paz", dijo el doctor Carlos Mendoza Tomás. Eso fué ayer. Hoy Las Arenas está en calma. Los vascos habían huido de la ciudad en la mañana de ayer en dirección de Bilbao, a nueve kilómetros de distancia, pero ellos no evacuaron la población sin lucha. Hubo encarnizados combates callejeros durante algún tiempo, y luego las fuerzas gobiernistas retrocedieron y la brigada de "Flechas Negras", compuesta en su mayoría de voluntarios italianos y una de las organizaciones más destacadas de los nacionalistas, pasaron por la ciudad a manera de un huracán. Muchos de los habitantes de Las Arenas se fueron junto con las tropas vascas, pero el doctor Mendoza Tomás se alegraba que la lucha había terminado. "Los bebés requieren grandes cantidades de leche y además luz de sol, y ahora si se les puede dar. Hemos estado muy afortunados, pues no hemos perdido un solo niño en tres meses. Pero los infantes no están tan afortunados como nosotros. Temo que muchos de ellos habrán perdido su padre". El doctor Mendoza movió su hospital desde el centro de Bilbao a este sótano a prueba de bombas en enero. Desde entonces las madres han dado a luz y los infantes se han cuidado en este sótano. Hay como cien niños allí. En los tres meses las madres no han salido de su refugio en las entrañas de la tierra. Cajones fueron tallados en cunas para los niños, y colocados a lo largo de los muros del inmenso sótano con su bajo techo, que al mismo tiempo contiene las camillas para las madres, las enfermeras y el doctor. Una sola madre, con un niño de dos días, se encuentra en un pabellón en el piso superior de la villa. Los que están acomodados en el sótano viven a la luz de velas colocadas en los cuellos de botellas, y las madres han estado en gran tensión temiendo que en cualquier momento una bala o una granada pudiera traer la muerte. Ahora podrán salir a la luz del sol, y sus temores están desvaneciéndose ante la proximidad de la ocupación de Bilbao.

## Nuevos y Numerosos...

(VIENE de la Página UNO) —

hacer responsable al director de los talleres por lo que ha ocurrido y por no divulgar los nombres de los criminales después de que estos habían sido expuestos. Se le acusa a Nered de haber pagado bonos a los obreros por su "eficiente labor" aún después de haber sido arrestado, y que concedió transportación libre a sus familias que tuvieron que abandonar la ciudad. También se le acusa a los trabajadores del trust Soyuzphoto en Moscú, el cual es la agencia encargada de la distribución de todas las fotografías noticiosas dentro y fuera de la república Soviética. Los periódicos aseguran que alguien en el trust incluyó fotografías de los "más grandes enemigos de los Soviets", en las que se tomaron de varios grupos y fueron publicadas en el primer aniversario de la muerte de Maxim Gorky, el gran autor proletario.

## 569 NOVILLOS INGRESARON AYER EN NICARAGUA

Hasta tanto no entre en vigencia la ley prohibicionista, se seguirá importando ganado nicaraguense

Hemos estado informando acerca de la intensificación tan grande que ha habido en las actividades ganaderas, ante la ley prohibicionista de Nicaragua. Todos los fuertes ganaderos importadores están adquiriendo todas las partidas que pueden y trasladando las al interior del país, antes de que entre en vigencia la ley que prohíbe la exportación.

En la contaduría mayor fueron suministrados ayer tarde los datos relacionados con las últimas partidas que ingresaron ayer y que son una de 300 novillos para el señor Teodosio Castro, 220 para la sucesión de Julio Sánchez L. y 69 para el señor Roberto Morice. En total 589 novillos, que pagaron en total impuestos por valor de \$ 23,560, suma desde luego bastante apreciable para esta clase de ingresos.

Por informes que hemos recibido procedentes de Nicaragua estamos enterados que son varias las grandes partidas que en los últimos días han adquirido allá por comerciantes costarricenses, las cuales están siendo trasladadas a la frontera, para su internación en el país.

Conforme lo habíamos anunciado, en la feria del lunes en plaza de Alajuela, el precio del ganado tuvo una pequeña baja en relación con los de la semana anterior, como consecuencia de que fué mayor el número de vacunos ofrecidos. Para la feria de la semana entrante seguramente todavía se experimentará una nueva baja, porque serán llevados más todavía.

Domingo. — Estreno!  
**RAVENTOS y ADELA**  
 Fredric March, Warner Baxter y Lionel Barrymore, en

**EL CAMINO DE LA GLORIA**

(The Road to Glory)  
 Una página épica de amor!

**RAVENTOS**

HOY.—3, 7 y 8.45  
 Por última vez en este Teatro, NINO MARTINI, en

**"CANTA, BANDO-LERO, CANTA"**  
 con IDA LUPINO  
 ENTRADA. 0.60

Mañana. — Estreno!  
**"Cuidado con los Marineros"**  
 (Lady be Careful)

**ADELA**

7 y 8.45 — 30  
 Rosita Diaz, en  
**"LA DOLOROSA"**

Mañana: "Balneario de Moda"

HOY! VIERNES 18 de junio

**PALACE**

A las 3, 7 y 8.45 — 60  
 Katharine Hepburn y Franchot Tone en:

LA CALLE DEL ABOLENGO

**VARIEDADES**

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60  
 John Beal, en:

CON EL ALMA EN LA VIDA MIRADA

con la linda estrella  
**JOAN FONTAINE**

**AMERICA**

7, 8.30 — 30  
 Gordon Jones, en:

EL MISTERIO DE LA GOLETA

**MODERNO**

3, 7 y 8.45 — 30  
 Arthur Tracy, en el  
**CORAZON DE ARTISTA**

**LIBANO**

7 y 8.45 Ent. continua — 30  
 Bárbara Stanwyck en

EL ARADO Y LAS ESTRELLAS

**KEITH**

7 y 8.45 Ent. continua — 30  
 Gloria Morel, en el éxito

**ROSARIO**

**IDEAL**

7 y 8.45 Ent. continua — 30  
 Carole Lombard, en:  
**AMOR EN AYUNAS**

## Mañana, el domingo y lunes tendrá lugar la fiesta de graduados del Colegio San Luis

La tradicional fiesta de los graduados del colegio de San Luis Gonzaga a la cual nos hemos referido en notas anteriores, tendrá verificativo los días 19, 20 y 21 del presente mes, y a ella han sido invitados entre otros, los señores ex presidente licenciados don Cleto González Viquez y don Ricardo Jiménez, ex alumnos del San Luis; nuestro director General don José María Pinaud; el señor presidente de la república Lic. Cortés, quien por algún tiempo desempeñara una cátedra en este colegio y algunas otras personas.

El programa que se desarrollará en esos días comprende:

Sábado 19: A las 7.30 a. m. partida de basket ball tomando parte Selección de Bachilleres y la del Colegio. A las 9 p. m. Balle en los amplios salones del colegio.

Domingo 20. A las 9 a. m. Match de futbol entre veteranos Alinearán Selección de Profesionales (médicos, abogados e ingenieros) y Bachilleres (aspirantes a profesoriales).

A las 10 a. m. gran much en tre Graduados y Selección del Colegio.

A las 13 horas. Asamblea. A las 16 hs. té danzante.

El lunes 21. A las 9 hs. se celebrará en el templo de los Angeles un solemne Te Deum.